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REUNIÃO ORDINARIA DO CONSELHO DE ORIENTAÇÃO DO PARQUE 

ESTADUAL ALBERT LÖFGREN – HORTO FLORESTAL 

DATA: 15/12/2022  HORÁRIO: 10:00h   LOCAL: Avenida Luis Carlos Gentile de 

Laet, 553 – Horto Florestal, Prédio da Diretoria Geral 

 

PRESENÇAS: 

Ana Lucia Sant’Ana Seabra (SIMA) 

Beatriz Bito de Souza (Movimento Ousadia Popular) 

Dimas Álvares Nuno Pereira (CURTLO) 

Felippe Santoro (Parque Estadual Alberto Löfgren – Horto Florestal) 

Fernando Descio (Instituto de Pesquisas Ambientais – IPA) 

João Póvoa (Prefeitura de São Paulo) 

Rebecca Wolf Spada (SIMA) 

Vladimir Arrais de Almeida (Fundação Florestal) 

 

PRESIDÊNCIA DA MESA:    

Ana Lucia Sant’Ana Seabra  

 

DELIBERAÇÕES: 

 

1ª Parte – Expediente Preliminar: 
 
 
1. Comunicados da Coordenadoria de Parques e Parcerias  

 
2 ª Parte – Ordem do Dia: 
 
1. Revisão do Regimento Interno do Conselho de Orientação do PEAL. 
 

 

 Inicia-se a reunião ordinária do conselho de orientação do Parque Estadual 

Alberto Löfgren - Horto Florestal, a sra. Ana Lucia Sant’Ana Seabra (SIMA) 

realiza a abertura da reunião dando boas-vindas aos presentes. Coloca-se a 
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ordem do dia seguirá conforme proposto em convocação, tratando do 

regimento interno do conselho. Aproveita para informar sobre o início da 

reforma do gradil de cercamento da unidade e a abertura de edital de doação 

pela Coordenadoria de Parques e Parcerias, onde diversos serviços poderão 

ser doados aos parques, por meio de manifestação de interessados e tramites 

processuais precisos. 

 Encerrando os informes a sra. Ana Lucia Sant’Ana Seabra (SIMA), abre a 

discussão ao regimento interno do conselho. De ante mão pergunta aos 

presentes se há alguma menção e ou proposição de interesse dos 

conselheiros ser realizada. 

 A sra. Beatriz Bito de Souza (Movimento Ousadia Popular), com a palavra 

menciona que a reunião em questão para a discussão do regimento interno 

deveria já deveria ter sido realizada, sendo que, já questão havia sido 

mencionada anteriormente em reunião de conselho e não houve o avanço na 

execução da análise da normativa. Queixasse que foi pedido o envio do 

regimento interno para leitura anterior a discussão da reunião, como também, o 

envio da última ATA de reunião o qual não foi recebido. A sra. Ana Lucia 

Sant’Ana Seabra (SIMA) e os demais presentes confirmam que a normativa e 

ATA foram enviados pela gestão do parque e verificou-se que o e-mail foi 

enviado a instituição que representa a sra. Beatriz Bito de Souza (Movimento 

Ousadia Popular), a qual não teve acesso. Demais comunicações feitas pela 

gestão do parque, serão todas enviadas, a todos os representantes e não 

somente as instituições. A sra. Beatriz Bito de Souza (Movimento Ousadia 

Popular), ainda menciona que houve um questionamento realizado por e-mail 
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que não foi respondido, este referente a totens luminosos no interior da área de 

uso público do PEAL. É elucidado que tais painéis tem seu funcionamento 

somente durante o horário de funcionamento do parque e quando ocorre a 

evacuação do parque a estrutura é desligada, isto a fim, de não causar 

perturbações a fauna local. Neste sentido a sra. Beatriz Bito de Souza 

(Movimento Ousadia Popular), questiona qual o papel do conselho do parque 

visto o que está estabelecido nas resoluções e decretos que norteiam o 

referido conselho. A sra. Ana Lucia Sant’Ana Seabra (SIMA), explica que o 

papel do conselho de orientação é representar a sociedade civil, acompanhar 

as ações e atividades realizadas no parque e difundir aos demais atores da 

sociedade civil tais questões, propor e construir em conjunto ao poder público 

políticas de uso público para a unidade. A sra. Beatriz Bito de Souza 

(Movimento Ousadia Popular), expõe que em sua interpretação no que tange 

as normativas de criação do conselho do PEAL, o conselho deveria atuar na 

execução e implementação do plano de manejo da unidade de conservação. A 

sra. Ana Lucia Sant’Ana Seabra (SIMA) e Fernando Descio (IPA), explicam que 

o plano de manejo da unidade de conservação já é um documento constituído 

e implementado, este rege toda a tomada de decisões, que são referidas a 

gestão do parque. É explicado que há a possibilidade de pedir a revisão do 

plano de manejo, mas esta, deve-se ser analisada e proposta por todo o 

colegiado. A dado momento não existe previsão de revisão do plano de 

manejo. 

 Continua-se a leitura do regimento interno e sua análise.  
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 A sra. Beatriz Bito de Souza (Movimento Ousadia Popular), propõe que as 

reuniões do conselho deviam ser feitas mensalmente. A sra. Ana Lucia 

Sant’Ana Seabra (SIMA), explica que tal pleito precisa ser aprovado pela 

maioria dos conselheiros. Os presentes à reunião, são contra o pedido e 

manifestam-se a favor da reunião continue a ocorrer a cada dois meses. O sr. 

João Póvoa (Prefeitura), pede que seja estabelecido um calendário anual das 

reuniões, deste modo, todos já saberão as datas com antecedência. É pedido 

pelos conselheiros João Póvoa (Prefeitura) e Dimas Álvares Nuno Pereira 

(CURTLO), que as reunião ocorram todas as terceiras quartas-feiras a cada 

dois meses. Ambas solicitações são acolhidas pela maioria presente. 

 Em continuidade a reunião, sendo feita a leitura e analise de todo o regimento 

proposto, levantando-se as necessidades de revisão das resoluções presentes 

no regramento e questões jurídicas, a sra. Beatriz Bito de Souza (Movimento 

Ousadia Popular), dá como sugestão que toda a documentação seja 

encaminhada a todos os conselheiros a modo que possam realizar 

contribuições e sua leitura do que foi desenvolvido na reunião em andamento e 

compromete-se a enviar até o final do dia suas contribuições a constituição do 

documento, podendo assim, a Coordenadoria de Parques e Parcerias enviar 

para a consultoria jurídica o documento e deste modo na próxima reunião 

poder avançar na institucionalização do regimento.  

 Dado todos os encaminhamentos, a sra. Ana Lúcia Sant’Ana Seabra (SIMA) 

agradece a todos presentes na reunião. Encerra-se a reunião. 

 

Ana Lucia Seabra (SIMA) analucias@sp.gov.br 



 

 
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA E MEIO AMBIENTE 

COORDENADORIA DE PARQUES E PARCERIAS 
Parque Estadual Alberto Löfgren - Horto Florestal 

 

 

Página 5 de 5 

 

Beatriz Bito de Souza (Movimento Ousadia Popular) beatrizbito@gmail.com 

Dimas Álvares Nuno Pereira (CURTLO) dimasanp60@gmail.com 

Felippe Santoro (Parque Estadual Alberto Löfgren – 

Horto Florestal) 

pehortoflorestal@sp.gov.br 

felippes@sp.gov.br 

Fernando Descio (Instituto de Pesquisas Ambientais – 

IPA) 

fdescio@sp.gov.br 

João Póvoa (Prefeitura de São Paulo) joaopovoa@prefeitura.sp.gov.br 

Rebecca Wolf Spada (SIMA) rebeccaw@sp.gov.br 

Vladimir Arrais de Almeida (Fundação Florestal) vladimir@fflorestal.sp.gov.br 

 


